

大阪市立 橘小学校

所在地 西成区橘2丁目1-29
 電話番号 6651-0456



校長からのメッセージ / 橘小学校長 夢田 晴彦

橘小学校では、「た」楽しく取り組もう! 「ち」チャレンジしてみよう! 「ば」場面に応じて工夫しよう! 「な」仲間と力を合わせよう! を合言葉に、全教職員が力を合わせ教育活動に取り組んでいます。子どもたちの健やかな成長を願い、学校・家庭・地域のつながりを大切にしながら、子どもたち一人一人が安心して学び、子どもの持つ可能性を最大限伸ばせる学校をめざしたいと考えています。

教育目標・方針

教育目標
 「自ら学び心豊かにたくましく生きる子どもを育てる。」
学校経営の重点
 「一人一人のよさや可能性を伸ばし、他者と協働して学ぶ子どもを育成する。」

授業の内容(特記事項)

「主体的に考え、行動する力を育てる授業～「見方・考え方」を動かした授業づくり～」を研究テーマに、人と関わり学びあうことで、主体的に考え行動する力を育み、深い学びに向かうことができるようにしていきます。

運営に関する計画の概要

- 【安全・安心な教育の推進】**
 - 学校のきまりを理解し守ろうとする態度を育てる。
 - いじめは絶対に許さないという気持ちを育てる。
- 【未来を切り拓く学力・体力の向上】**
 - 話し合う活動を通じて、自分の考えを広げたり深めたりできるようにする。
 - 体育学習や体育的行事等の取り組みを通して、持久力を中心に体力の向上を図る。
 - 給食指導や栄養指導を充実させる。
- 【学びを支える教育環境の充実】**
 - ICT 機器を活用した学習活動を充実させる。
 - 保護者や地域と連携した学習や行事に取り組む。

令和5年度 全国学力・学習状況調査の概要

国語	算数
62	56

平均正答率 (%)

国語科、算数科とも平均正答率では、全国・大阪市と比較すると大きく下回っている。国語科では、「書くこと」について全国的に正答率は低くなっているが、大阪府と比較すると少し上回っている。他の内容についても全国平均を下回っている問題が多いが、無解答率は、全体的に低く、あきらめずに答えようとしている。算数科では、「図形」領域について全国的にも正答率は低くなっている。また、「思考・判断・表現」の問題については、求め方を書いたり、問題文や資料から情報を読み取って答えを選択したりする問題の正答率が低く、無解答率も全国よりも高くなっている。

令和5年度 全国体力・運動能力、運動習慣等調査の概要

平均値	握力	上体起こし	長座体前屈	反復横とび	20mシャトルラン	50m走	立ち幅とび	ボール投げ	体力合計点
男	18.85	18.50	27.88	37.15	36.77	9.53	151.38	21.92	50.15
女	19.23	14.48	33.48	33.70	31.33	10.09	139.59	12.37	49.58

男子は握力、立ち幅跳び、ソフトボール投げの3種目は大阪市・全国平均ともに上回った。それ以外の種目は、大阪市・全国平均のどちらか、または両方を下回った。体力合計点は大阪市・全国平均を下回った。柔軟性と持久力が課題である。女子は握力で大阪市・全国平均を上回った。その他の種目は大阪市・全国平均を下回った。体力合計点は大阪市・全国平均を下回った。走力・持久力・柔軟性・敏捷性等、全体的に体力向上に取り組む必要がある。

学校協議会会長からのメッセージ

橘小学校の子どもたちを大切に思う地域の皆さんによって、夏の「橘子どもお楽しみ会」をはじめ、「校庭キャンプ」や「子どもみこし」等、さまざまな行事が運営されています。子どもたちの笑顔のために多くの方々が協力してくださっています。地域の連帯感や絆のすばらしさをいつも感じています。
 会長 川端 謙次

PTA会長からのメッセージ

PTA 橘子どもサポーターズは、より多くの保護者の皆さんに、できる時にできる分だけ事業に携わっていただけるよう、スタッフを全て応募で募り運営しています。学校と保護者、地域と一緒に、子どもたちの健やかな成長をサポートしていけるよう、「みんなでワイワイ子どもサポーターズ。楽しくなければ橘じゃない。」をコンセプトに活動しています。
 会長 竹森 啓子

主な学校行事

4月 入学式 学習参観	10月 6年修学旅行 防災体験学習
5月 家庭訪問 春の遠足	11月 秋の遠足
6月 運動会 プール開き	12月 6年卒業遠足
9月 5年林間学習 学習参観	1月 カルタ大会
	2月 学習参観
	3月 卒業式

標準服



学校行事(修学旅行)



体操服



教室(授業風景)



体育館・講堂



グラウンド(運動会)



遠足



学校からのアピールポイント

橘小学校の子どもたちは、明るく元気で素直です。学年に関係なく仲良くできるので、高学年と低学年が、休み時間に楽しく遊んだり、集会活動で協力し合ったりする場面がたくさん見られます。橘小学校の子どもたちが、優しい気持ちを大切にしながら、まっすぐ伸びていけるように、毎日の学習活動が充実するように取り組んでいます。